## Cenipalma celebró con éxito su taller interno anual de investigadores

Durante los días 29 de noviembre al 3 de diciembre de 2010, en el San Andrés Golf Club de la ciudad de Bogotá, se reunió el grupo de investigadores de Cenipalma, alrededor de 80 profesionales de diferentes disciplinas científicas, con dos propósitos fundamentales: evaluar el desempeño de los investigadores durante 2010 y consolidar el Informe agregado de resultados del mismo año y concertar los objetivos para 2011.

sta reunión se desarrolló a modo de taller y se caracterizó por una rica discusión técnico-científica que tuvo varias instancias: primero las reuniones por grupos a nivel de programas y divisiones y luego, sesiones plenarias donde se compartieron los resultados y se intercambiaron ideas para fortalecer el trabajo interdisciplinario que ejecuta el Centro.

El taller fue liderado directamente por el Director Ejecutivo de Cenipalma, *Ph.D* José Ignacio Sanz Scovino y por los cuatro coordinadores de programas (Biología y Mejoramiento Genético; Plagas y Enfermedades; Agronomía y Procesamiento) y los dos jefes de división (Validación de Resultados de Investigación y Transferencia de Tecnología y Servicios Técnicos Especializados).

Durante las sesiones de trabajo en grupo, se realizó la evaluación del desempeño de cada investigador a partir de la concertación de objetivos que cada uno tenía para el año 2010 y luego se integró el informe anual de resultados obtenidos como producto de la labor ejecutada a lo largo de 2010. Seguido, se rea-

Durante las sesiones de trabajo en grupo, se realizó la evaluación del desempeño de cada investigador a partir de sus objetivos del año 2010. En la foto, el grupo de investigadores de la división Validación de Resultados de Investigación y Transferencia de Tecnología.

lizó una sesión plenaria donde se expusieron detalladamente los resultados obtenidos por cada uno de los proyectos ejecutados en 2010.

Posteriormente hubo otra jornada de trabajo, en grupos, dedicada a establecer los objetivos individuales para 2011, basados en los compromisos establecidos en las fichas técnicas presentadas al Fondo de Fomento Palmero y compromisos vigentes con otras fuentes de financiación.

Luego de este ejercicio se procedió a integrar los planes anuales de trabajo para cada programa y división, en los cuales se especificaron claramente los objetivos, actividades, productos esperados, responsables y cronograma.

La última jornada se dedicó a una sesión plenaria en la que los coordinadores de los programas de investigación y jefes de división expusieron detalladamente el respectivo plan de trabajo para 2011 y se establecieron las interacciones necesarias con los otros programas y divisiones.

El último día se programó una charla magistral que estuvo a cargo del asesor André Berthaud, del Centro de Cooperación Internacional en Investigación Agronómica para el Desarrollo (Cirad) de Francia, quien compartió con los investigadores sus apreciaciones y recomendaciones sobre las visitas técnicas que efectuó en 2010 a plantaciones de las cuatro zonas palmeras con el enfoque de auditoría agronómica.

Según la Coordinadora de Procesos de Investigación de Cenipalma, Martha Ligia Guevara, el producto final de este taller interno anual de investigadores de Cenipalma quedará plasmado en el informe anual de labores que se publicará a principios de 2011, así como en las diferentes publicaciones que se realizaron durante el año y las que se seguirán publicando en el próximo año.